



**Landesprogramm „Zuweisungen für  
Investitionen an Gemeinden zur Förderung  
von Quartieren mit besonderem  
Entwicklungsbedarf“**

**hier: Weiterer Ausbau des Pestalozzihauses  
zur Begegnungsstätte**

Die Stadt Bergkamen hat in der Pestalozzigrundschule in Bergkamen-Mitte vor zwei Jahren vielfältige Angebote des Sozialen, der Jugendhilfe und des Kulturellen konzentriert.

Die Angebote des Pestalozzihauses im Bereich der Kinder- und Mütterarbeit, aber auch der niederschweligen kulturellen Arbeit insbesondere im Bereich der Jugendkunstschule leisten einen wesentlichen Beitrag zur Ermöglichung gesellschaftlicher Teilhabe und wirken sozialer Benachteiligungen entgegen.

Aufgrund des Alters des Gebäudes und damit einhergehend dem baulichen Zustand, aber auch der Notwendigkeit der Umnutzung einer ehemaligen Grundschule in eine Begegnungsstätte sind verschiedene Umbaumaßnahmen notwendig.

Fördersumme in Höhe von insgesamt € 180.000,-  
in 2017 und 2018

Eigenanteil von € 20.000,- erforderlich

Förderbescheid liegt noch nicht vor, jedoch auf  
Ministeriumsseite aufgelistet

Jetzt Weiterentwicklung des Standortes als weiterer Baustein  
im Präventionskonzept der Stadt Bergkamen im Sinne des  
Landesprojektes „Kein Kind zurücklassen“ möglich.

## Angedachte Modernisierungsmaßnahmen:

- Umbau des Schulhofes (neue Farbgestaltung, optische Aufwertung, Neuordnung)
- Neustrukturierung einiger Räume durch bauliche Unterteilung einiger ehemaliger Klassenräume
- Umbau einiger Räume zur musikalischen Nutzung durch Austausch alter „brummender“ Beleuchtung und schalltechnischer Wände- und Deckenoptimierung
- ggfs. Austausch alter Fenster
- Umbau der ehemaligen Toilettenanlage zur Ermöglichung weiterer Nutzungen.
- Verbesserung der Beschilderung sowie der Fassadengestaltung

Vielen Dank  
für Ihre  
Aufmerksamkeit